

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 136 (1991)
Heft: 9

Artikel: Message du président de l'ARMS
Autor: Pittet, Louis
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-345122>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Message du président de l'ARMS

En début d'année, nous vous présentions la *Revue militaire suisse* telle qu'elle se montrait dans sa nouvelle parure avec son plus grand format, une répartition des articles par rubrique, surtout un accroissement des possibilités d'illustration: un cahier mieux ventilé.

Cela a été l'occasion d'entretenir nos lecteurs sur l'avenir du pays dans un continent en transformation et sur la nécessité de maintenir une armée forte dans une Europe qui nous le demande. La guerre inachevée du Golfe, puis les tressaillements répétés qui secouent des pans entiers de la mosaïque européenne, à l'est comme au sud, montrent à l'évidence que le calme qui semblait régner le 26 novembre 1989 n'était qu'un répit trompeur auquel bien de nos autorités se sont même laissé prendre.

C'était aussi l'occasion de rappeler qu'une cohabitation de cultures différentes durant 700 ans et avec succès autorise la Suisse à apporter sa contribution créatrice à la construction d'une Europe en formation, en valorisant ce qu'elle a à offrir pour le mieux conserver, son expérience du fédéralisme notamment. Nous n'avons pas à aborder complexes les problèmes posés par la communauté, mais à rechercher la collaboration sans céder au chantage. Car nous ajoutons aussi: c'est en défendant notre patrimoine que nous serons,



comme nous l'avons toujours été, de vrais Européens.

Si nous prenons la plume aujourd'hui, c'est pour rappeler le rôle qu'a joué la *Revue militaire suisse*, depuis plus de 135 ans, dans la défense de ce patrimoine et le rôle qu'elle aura encore à jouer pour aider à le conserver, car ce patrimoine est le fondement de notre indépendance actuelle et certainement de notre interdépendance dans le monde de demain. L'action de la RMS dans ce domaine a surtout été marquée auprès du corps des officiers romands, à qui elle apporte une contribution à l'information, à la formation et à la culture générale, conformément à la volonté de l'Association de sociétés cantonales d'officiers qui l'édite. Cette action a toujours été conduite par des rédacteurs en chef de grande valeur qui ont su favoriser les échanges d'idées sur les problèmes militaires

et, par conséquent, la concertation sur les prises de décision en matière de défense générale. Leur impact sur des officiers suisses exigeants et sur des lecteurs étrangers fort connaisseurs a toujours été de haut niveau, grâce à la qualité remarquable des auteurs de première main dont ils ont su s'entourer.

Ces dernières années, après les Masson et les Montfort, le mérite de cette réussite revient à un Ducotterd qui a su, avec talent mais sans ambages, imprimer une ligne à la *Revue*, poser les questions qu'il fallait et porter sur les événements et sur les hommes un regard perspicace dans ses éditoriaux courageux, qui témoignent à la fois d'une large vision des problèmes de défense et d'un franc-parler. Le colonel EMG Paul Ducotterd, officier de carrière, a maintenu l'indépendance traditionnelle de notre périodique dans tous les aspects de sa parution. Nous lui exprimons notre profonde reconnaissance.

Il a été efficacement épaulé dans sa tâche par le colonel EMG Jean-François Chouet, rédacteur en second, qui a pris en charge la confection de plusieurs numéros de tenue également fort remarquée. Il a su mettre son expérience militaire professionnelle au service des officiers de milice par un apport d'articles variés et originaux dont beaucoup

étaient consacrés à la formation pratique de nos cadres.

Qu'ils soient tous deux remerciés et félicités pour ce qu'ils ont donné. Nous savons qu'ils continueront comme auteurs privilégiés à écrire dans la *Revue*.

Le comité a désigné comme nouveau rédacteur en chef un officier de milice versé dans le journalisme, auteur fort connu et estimé de nos lecteurs, le lieutenant-colonel Hervé de Weck, dont les écrits depuis de nombreuses années contribuent de façon marquée à la renommée de la *Revue*. Officier de renseignement à la division mécanisée 1, professeur d'histoire et de littérature au lycée de Porrrentruy, connaisseur des problèmes militaires et poli-

tiques de notre pays, il a déjà acquis la confiance de notre Association et nous lui souhaitons plein succès dans ses fonctions à la tête de notre rédaction.

Comme second, Hervé de Weck a choisi le lieutenant Sylvain Curtenaz, lui aussi auteur connu par ses enquêtes, ses suggestions de lecture et surtout par la «*Revue des revues*» dont il sait rendre la lecture attrayante.

L'avenir de la rédaction de la RMS est donc assuré dans la continuité et la qualité. Il importera aux nouveaux rédacteurs de veiller à ce que la *Revue* reste adaptée à son temps, à l'évolution des esprits et des goûts.

Sans qu'il devienne un magazine parmi des nom-

breux autres que guette le piège du nivellement par le bas, il est possible à un périodique, dont le nom bien connu fait autorité en Suisse et à l'étranger de participer pleinement au débat d'idées qui anime les officiers par sa classe, son allure et son attrait.

Nos rédacteurs, avec l'appui marqué de l'Association de la *Revue militaire suisse*, feront tout pour accroître sans cesse cet attrait auprès de tous les officiers romands et auprès d'un cercle toujours plus large de lecteurs intéressés par la défense du pays.

Association de la Revue militaire suisse
Le Président:
Colonel EMG Louis Pittet



Vous avez l'étoffe d'un leader?

Coop Genève, c'est aussi 50 professions, 120 fonctions et 2200 collaborateurs appelés à être dirigés et formés par des cadres compétents.

Vos talents et votre expérience dans l'encadrement nous intéressent.

Contactez-nous!

Dept. des Ressources Humaines 5, r. des Moulières
1214 Vernier - Tél. 41 28 00 Engagements

 Coop Genève